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營幕蓋字： 現在播映的是 2015 年 4 月 30 日房屋委員會「新工程合約工地安

全  
講座」的片段  
台上的講者是職業安全健康局–高級顧問張名銑先生  
他的講題是  
「突擊巡查計劃 – 2014 年第 4 季及 2015 年第 1 季巡查結果」  
張名銑先生:  
各位好，接著下來我們先講講突擊巡查 我們在過去兩季  
即是 2014 的最後一季和 2015 的首季我們看到的情況 我們先看看一覽表  
這個是我們突擊巡查開始  
即是 2013 年第一季開始一些累積的分數 大家看到的圖表  
中間穿過的是中位數來的 綠色那個是中間的 50%  
有最高分和最低分都顯示出來的 如果大家會看到  
我們在第四季  
上一年的中位數是 88  
最高的是有個別的地盤是拿 96 分 最低是 76 分  
到剛剛過去那季  
即第一季中位數就提高了有 91 分 最高分是 96  
最低分是 76  
當然未必是同一個地盤，大家不要誤會 那個地盤從來也沒有進步  
不是這樣理解 是有升有降的  
這個大家可以整體來看 接著我們來看看  
先看好的例子  
這個是我們巡查時  
同事看到認為挺好的就拍下來 我看過也覺得不錯的  
讓大家分享一下  
第一個是關於好的安全帶的扣點 有些是竹棚架的通道  
  
及工作台的標準是做得好的  
有些是很特別的出入吊運區的安排 還有些是跟福利設施有關的  
關於洗衣服、晾衣服的安排 好，我們先看看照片  
第一個是關於流動的升降平台 黃色部分是加了護罩  
我們俗稱為鉸剪平台  
較剪位其實是會夾到人的 通常出廠時是沒有的  
這個地盤額外做了個黃色的護罩  
就是工友在地面有機會接觸到這些鉸剪的地方 那這個也是個好的想法  



另外一個是牢固扣點來的 這個在斜坡工作的棚架 大家看到藍色那個工字鐵 那
裡做了個牢固扣點  
也都有證書的  
我們的同事都有檢查過 那些證書是及格的  
跟據勞工處要求的牛頓力，是有的 另外是剛才提到的竹棚架  
這個是屬於好的  
工作台的橋板、踢腳板、竹的間隔及上下梯的方法 我們不贊成就這樣找根竹  
就算兩根竹都不是一個好的做法  
其實房委會在之前出了一個高空工作的指引裡有講及的 應該是一個梯級  
是一個梯級來的  
那這個是其中一個做法 不是唯一的一個做法 就是找塊木板很穩固地  
也都是很水平地擺塊木板作為梯級 是其中一個可行的方法  
當然之前我們都有在其他場合介紹過 有些公司還用了金屬  
金屬的預製的梯架  
可能是金屬棚架安裝了上去 又能紮得結結實實的  
又夠扶手的都可以  
是一個梯階而不是一根竹 或者兩條竹都不理想  
這個就是剛才講的 都挺有心思、不複雜  
  
就是吊運區用了一些膠欄圍封起來  
現在就是專門做了個不同顏色的 當然是買回來的  
用不同顏色的膠欄提醒大家 這個是出入口  
它不止一個的 可能這邊有一個  
或另外對面也有一個  
提醒大家如果真的要進入吊運區 可能他是埋碼的工友  
如果進入區內可以從這些地方進入 就不用拆了或破壞了圍封的設計 另外，這個

是福利設施  
是預製的  
這個也是預製件來的 可以吊運的  
是洗衣和乾衣的設計 這也挺有趣的  
我們要好好地照顧工友各方面的需要 這個就是我們看到的一些工夫櫈  
這個是自己找人訂做的 我們欣賞他的誠意  
更加值得推介的是我們職安局和勞工處 就推出了一個安全三寶的資助計畫  
大家可能透過這個星期的 27 號 或上周的新聞稿都見過  
我們認可的設備  
那些工夫櫈我們是有檢驗證書的 因為我們很擔心這些工夫櫈  
如果加上圍欄是會造成翻倒的意外  
因為房署容許的工夫櫈就一定不是高的 不會 2 米以上的  



但問題是如果 2 米以下  
又加了圍欄是否穩固不會翻倒呢 所以要留意  
所以如果大家採用這個工夫櫈時  
第一就要考慮吩咐工友不要用來依靠 就是工作時圍欄不是用來倚靠的  
就要醒覺  
如果萬一翻倒 會否掉下斜坡  
或從高處的地方墮到下面 那這個要留意  
我們的產品有證書  
  
我們有看過的  
他們做了些額外的測試 關於防翻滾的部份  
所以如果大家要考慮  
建議分判商如果要用的話 可以考慮我們的資助計劃  
如果他是中小企，我們會有千多元資助 還有梯台也是  
因為梯台和工夫櫈  
都是屬於輕便工作台的範圍 既可以申請梯台  
又可以申請工夫櫈 只要他符合資格 另外一種產品  
剛才方先生都有介紹過的 大家在警察部門都用了不少 有否留意  
這個除了剛才方先生提過 除了有人綁住了活門之外 其實這個是沒有了圍欄的 
但跟機器是有的  
跟設備是有的  
不知為何沒有了踢腳板 所以建議要用的話  
還是裝回踢腳板 也都是更加好就是  
參考我們工作台的資助計畫 是低於 2 米的  
也是很好的 好，到這裡  
大致跟大家分享了我們過去兩季看到的情況 當然不止的  
我們只是找一些我們常見的情況 或比較特別的情況  
好，我們接下來是另一個環節  
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